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Paraná Pesquisa:
curitibanos aprovam as

gestões de Ratinho Jr. e Greca

Rafael Greca, Prefeito de Curitiba e Ratinho Júnior, Governador do Paraná

DIVULGAÇÃOPMP

Campanha do Agasalho
pretende arrecadar

65 mil peças em Pinhais

Seja um parceiro ou obtenha mais informações pelo telefone: (41) 99186-6832

Máxima 21 graus
e mínima 14 graus
em Curitiba e RMC.
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Para reduzir emissão de CO2,
Curitiba inicia testes com

ônibus elétrico da BYD

Prefeito em exercício, Eduardo Pimentel, conhece o ônibus
elétrico da empresa chinesa BYD, que começa os testes na cidade

PEDRO RIBAS/SMCSDER

A Ponte de Guaratuba é esperada há mais de 30 anos e vai resolver
um problema histórico de travessia da baía que liga Matinhos a Guaratuba

Prefeito Bihl Zanetti lança Programa Municipal
de Bem Estar Animal e inicia Castra Pet
Campina, com estrutura e serviços municipais
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Educação realiza abertura da semana
municipal de conscientização sobre o autismo

Página 3

Ponte de Guaratuba e outras obras
vão levar Litoral do Paraná a

outro patamar, diz governador

Rio Branco do Sul
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Bastidores

Expediente

Prefeitura de Pinhais, por
meio da Secretaria de As-
sistência Social, lançou

nesta terça-feira (25) a Campanha
do Agasalho de 2023 com o lema:
"Doe calor, aqueça com amor".
Com o objetivo de entregar rou-
pas, calçados e cobertores às pes-
soas em necessidade, a expectati-
va dos organizadores e parceiros
é de ultrapassar a arrecadação do
ano anterior, chegando a 65 mil
peças neste ano. Em 2022, foram
mais de 57 mil itens entregues à
comunidade.

O lançamento da campanha foi
realizado na quadra da Escola
Municipal Odile Charlotte Bruin-
jé, no Jardim Cláudia, onde a pre-
feita Rosa Maria, a secretária de
Assistência Social, Rosangela Batis-
ta, o presidente da Câmara Muni-
cipal, vereador Marcinho e Salette
Silveira Azevedo, diretora da Facul-
dade de Pinhais (Fapi), falaram ao
público presente. Acompanharam
o lançamento, as crianças e equi-
pes da escola, coordenadoras dos
Cras, demais servidores e o verea-
dor Fabrício Sousa.

Campanha do Agasalho pretende
arrecadar 65 mil peças em Pinhais
Lançamento da campanha foi realizado nesta terça-feira (25) pela
Prefeitura de Pinhais, por meio da Secretaria de Assistência Social

PMP

SERVIÇO

Você pode encontrar as cai-
xas de doação da Campanha
do Agasalho nos diversos es-
tabelecimentos parceiros e
prédios públicos do municí-
pio. A lista completa dos pon-
tos de arrecadação está dis-
ponível no site da Prefeitura
de Pinhais, sendo atualizada
conforme novas adesões.

Seja um parceiro ou obtenha mais informações pelo telefone: (41) 99186-6832

A Campanha do Agasalho des-
te ano já conta com 174 parcei-
ros, entre empresas, condomínios
e demais estabelecimentos, além da
disponibilização das caixas de ar-
recadação nos prédios públicos
municipais. Os itens doados serão
entregues em três oportunidades,
sempre nos Cras de Pinhais, nos
dias 28 de junho, 26 de julho e 25
de agosto (encerramento da cam-
panha).

Aos sete anos de idade, o Lo-
renzo, aluno do 2º ano da EM
Odile Charlotte Bruinjé, já sabe da
importância de doar "calor". "É im-
portante doar porque têm pesso-
as que não têm roupa. Eu não pas-
so frio em casa, mas tenho roupas
que não servem em mim e a mi-
nha mãe coloca numa sacola e doa.
Para doar é fácil, é só colocar na
caixa", ensina.

Em discurso às crianças e pro-
fissionais presentes, a prefeita Rosa
Maria reforçou a importância de
doar. "Sentir frio e ter uma boa
blusa e um cobertor é gostoso,
agora pensar que virá um 'friozão'
e as pessoas não terão um agasa-

A
lho, aquele cobertor, é muito tris-
te. É por isso que a nossa secretá-
ria de Assistência Social, com toda
a equipe, faz o contato, leva a cai-
xa e realiza as entregas dessas do-
ações.

Então, aquilo que não me ser-
ve mais, eu posso ajudar o outro.
Quando nós fazemos algo para um
irmão, para um coleguinha, esta-
mos também ficando mais felizes,
então desejo que a nossa campa-
nha deste ano supere a do ano
passado e que ninguém neste mu-
nicípio passe frio por falta de um
agasalho", afirmou.

A deputada Marli Paulino (SD) encaminhou na quarta-feira
(26) requerimento ao Secretário de Segurança Pública do Esta-
do do Paraná, coronel Hudson Teixeira, solicitando mais policia-
mento e ações preventivas e ostensivas na área central de Curi-
tiba. "Recebemos esta reivindicação dos moradores, empresári-
os e trabalhadores do Centro que infelizmente têm convivido
com os constantes assaltos e roubos, principalmente nas áreas
turísticas e comerciais do calçadão da Rua XV de Novembro e
do Largo da Ordem, bem como na Rua Trajano Reis e suas pro-
ximidades, que são amplamente frequentada por jovens", expli-
cou a deputada.

Projeto amplia e desburocratiza venda de
publicidade nos ônibus de Curitiba
A Lei do Transporte Coletivo prevê, desde 2015, que a recei-

ta obtida com a venda de publicidade nos ônibus de Curitiba
seja usada para baratear o custo do serviço público para a po-
pulação, mas, nesses oito anos, esse dispositivo não foi colocado
em prática pelo Executivo. No esforço de dar uso para a norma,
a vereadora Amália Tortato (Novo), no último dia 4 de abril,
apresentou na Câmara Municipal de Curitiba um projeto de lei
que amplia e desburocratiza a venda de publicidade nos ônibus,
terminais e estações-tubo da cidade. A ideia da vereadora Amá-
lia Tortato é alterar a lei municipal 12.597/2008, modernizando
a redação do artigo 25-A, que trata da publicidade nos ônibus e
que foi acrescentado à norma, há oito anos, por meio da norma
14.672/2015, de iniciativa do ex-vereador Paulo Rink. Na justi-
ficativa, ela explica que pediu informações à Urbs sobre a inér-
cia na aplicação do dispositivo, ao que a gerenciadora do trans-
porte na cidade, vinculada à Prefeitura de Curitiba, pôs a culpa
na redação do artigo 25-A.

Deputada Maria Victoria (PP) propõe a
criação da Frente Parlamentar do
Hidrogênio Renovável
A deputada estadual Maria Victoria (PP) protocolou nesta

terça-feira (26) a criação da Frente Parlamentar do Hidrogênio
Renovável na Assembleia Legislativa do Estado do Paraná (Alep).
A deputada afirma que a Frente Parlamentar tem o objetivo de
trabalhar junto ao Governo do Estado, universidades, institui-
ções de pesquisa, iniciativa privada e outras entidades na elabo-
ração de estratégias efetivas para o desenvolvimento e aplicação
do hidrogênio renovável no Paraná. "A gente quer auxiliar com
ações coordenadas e integradas para que o Paraná seja prota-
gonista nessa tecnologia. É uma oportunidade estratégica para
atrairmos mais investimentos, estimular nosso parque de pes-
quisas e mudar o perfil energético econômico do nosso Estado",
pontua Maria Victoria.

Proposta a criação de programa para pessoas
com Alzheimer
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) começa a discutir

um projeto de lei com o objetivo instituir o Programa de Apoio
às Pessoas com Doença de Alzheimer e outras Demências. Con-
forme o autor da proposta, vereador Leonidas Dias (Solidarieda-
de), a ideia é ampliar a divulgação de informações sobre o aten-
dimento, o diagnóstico e o tratamento precoce dessas doenças,
amparando também os familiares dos pacientes.

28 de Abril
Dia Mundial da Segurança e Saúde no Trabalho; Dia da So-

gra; Dia Internacional da Educação; Dia de São Luís Maria.

Mais policiamento na região central
de Curitiba é tema de requerimento

da deputada Marli Paulino (SD)
 VALDIR AMARAL/ALEP
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Rio Branco do Sul

Educação realiza abertura da semana municipal de conscientização sobre o autismo
Iniciativa visa dar mais visibilidade à causa, diminuir o preconceito e disseminar os direitos dos autistas

Secretaria Municipal
de Educação (SE-
MED) realizou na se-

gunda-feira (24), em frente à
sede da Prefeitura, a abertura
da Semana Municipal do Autis-
mo, uma iniciativa voltada à
conscientização para difundir
informações para a população,
capacitar os profissionais, além
de acolher e ouvir as famílias
dos alunos autistas da rede
municipal de ensino.

O evento foi iniciado pela
diretora de Departamento de
Educação Inclusiva Elaine Via-
na, que destacou a importân-
cia do evento.

 "É com muita alegria que
iniciamos a Semana Municipal
do Autismo. Durante este pe-
ríodo as Secretarias de: Educa-
ção, Assistência Social e Habi-
tação e a de Saúde, juntamente
com as mães dos autistas nos
reunimos para levar às escolas
e à comunidade rio-branquen-
se informações e reflexões so-
bre os direitos e a atenção com
os autistas".

Com a palavra a secretária
de Educação, Elisabete Rodri-
gues Baido, saudou a todos e
destacou a importância da in-
clusão, tanto no ambiente es-
colar quanto na sociedade.
"Cumprimento às autoridades,
pais e mães de alunos autistas,
que se unem conosco em fa-
vor desse trabalho tão impor-

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

O autismo é uma forma diferente de ver o mundo e esperamos que
o mundo saiba respeitar essa diferença, disse o vice-prefeito Airton Nodary

tante de conscientização sobre
a inclusão. Nós da educação
fazemos isso o tempo todo, re-
alizando o nosso melhor, den-
tro dos espaços escolares, des-
de o acolhimento até a forma-
ção final de cada aluno. Ressal-
to também a necessidade de
toda a sociedade se unir nesta
causa, para que os autistas te-
nham mais espaço e possam
viver a sua diferença. Por fim,
parabenizo as famílias e a todos
os profissionais que trabalham
na área da inclusão e destaco
que, enquanto gestão, faremos

tudo para que os nossos alu-
nos sejam incluídos em nossa
sociedade".

Em seguida a representan-
te das 75 mães do grupo "Mães
que se apoiam", Solaine Nasci-
mento, destacou o papel pri-
mordial dos profissionais que
integram os equipamentos pú-
blicos que oferecem todo
apoio no desenvolvimento das
crianças e da conscientização
social sobre o autismo.

Em nome das mães quero
agradecer a todos da Educação
Especial, da Assistência, da Saú-

de. Vocês são peças fundamen-
tais na construção do futuro
dos nossos filhos. Tudo o que
acontece na sala de aula, de re-
forço, faz parte da construção
do futuro deles e refletirá em
suas vidas. Agradeço também à
prefeita que nos recebeu, nos
ouviu e entendeu o que esta
semana representa para nós.
Queremos mostrar para a so-
ciedade que nossos filhos po-
dem estar o em todos os luga-
res. Esperamos que nesta se-
mana possamos mostrar que
autismo não tem cara, não se

cura, se compreende, que que-
remos respeito e inclusão".

Representando a Câmara
de Vereadores, o professor Du
Bittencourt falou das ações
parlamentares em favor da cau-
sa autista. "Todo autista tem um
amor inigualável e é em defesa
desse sentimento que estou
retomando a discussão de um
projeto de lei de 2019 ainda
não sancionado, para que os
lugares de Rio Branco do Sul
tenham prioridade para os au-
tistas. Além disso, estamos em
processo de finalização de pro-
jeto sobre vagas para autistas
nas empresas, pois precisamos
pensar no futuro dessas crian-
ças", enfatizou. Por fim o vice-
prefeito Airton Nodary, enfati-
zou o compromisso da gestão
com a causa autista e da neces-
sidade de a sociedade respei-
tar as suas diferenças. "A ges-
tão não se esqueceu deste
compromisso com a causa au-
tista, por isso, estamos traba-
lhando para oferecer todo
apoio às crianças e às famílias.
O autismo é uma forma dife-
rente de ver o mundo e espe-
ramos que o mundo saiba res-
peitar essa diferença". Após os
pronunciamentos os partici-
pantes seguiram em passeata
pela área central da cidade jun-
to ao comércio, com distribui-
ção de cartazes e diálogo so-
bre os direitos da pessoa au-
tista.

Pensando no bem estar
animal e na intenção de mi-
nimizar problemas com a po-
pulação de cães e gatos, a
Prefeitura de Campina Gran-
de do Sul por meio da Se-
cretaria Municipal do Meio
Ambiente, iniciou a castração
de animais na cidade através
do Castra Pet Campina. A
ação ocorreu nesta segunda-
feira (24) na Praça CEU e
atendeu inicialmente 45 ani-
mais, de cuidadoras e prote-
toras que se inscreveram no
programa.

As próximas ações acon-
tecem nos dias 28/04 (sex-
ta-feira) e 02/05 (terça-feira),

Prefeito Bihl Zanetti lança Programa Municipal de Bem Estar Animal
e inicia Castra Pet Campina, com estrutura e serviços municipais
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"Vamos buscar ampliar esse atendimento para outras localidades, e de acordo
com a demanda pautada via secretaria do Meio Ambiente", disse o prefeito

atender cada bairro da cida-
de. O resultado virá a médio
prazo. Vamos buscar ampliar
esse atendimento para outras
localidades, e de acordo com
a demanda pautada via secre-
taria do Meio Ambiente", dis-
se o prefeito. O secretário da
pasta, Júnior Bandeira, disse
que a castração de cães e ga-
tos evita crias indesejadas e
problemas no município.

"Por meio desse programa
vamos minimizar a questão do
aumento dos animais de rua,
que uma vez castrados dimi-
nui as crias e assim temos um
controle melhor", enfatizou
Bandeira.

no mesmo local, na Praça CEU
para os cadastrados. A intenção

da Prefeitura é dar continuida-
de e ampliar os atendimentos,

mas é necessário uma pré-ins-
crição pela Secretaria de Meio
Ambiente pelo telefone 3676-
8145.

As cirurgias aconteceram
na unidade móvel própria do
município com equipe profis-
sional contratada pela Prefeitu-
ra. O prefeito Bihl Zanetti es-
teve no local e destacou: "Ha-
via esse compromisso com a
população e o Castra Pet inte-
gra um olhar de cuidado para
os animais, além de ser uma
questão também de saúde pú-
blica. É preciso tratar com se-
riedade esse tema. Feliz em po-
der iniciar esse trabalho e o
programa. Vamos aos poucos
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IOCine Passeio exibe o filme "Beau tem medo"

A trama acompanha Beau Wassermann, um homem ex-
tremamente paranoico que tem uma relação turbulenta com
a mãe, Mona, e nunca conheceu o pai. Quando Mona mor-
re, Beau precisa ir até sua antiga casa para o funeral, mas a
viagem acaba sendo dificultada por uma série de aconteci-
mentos imprevisíveis. Para mais informações acesse o site
do Cine Passeio.

construção da Ponte
de Guaratuba, a revita-
lização da Orla de Ma-

tinhos, as duplicações das ro-
dovias que ligam Matinhos à
Praia de Leste (PR-412) e Ga-
ruva a Guaratuba (PR-407), o
Binário de Pontal do Paraná e
diversas outras obras na região
vão elevar o Litoral do Paraná
a outro patamar. Foi o que afir-
mou o governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior nesta quin-
ta-feira (27), durante o anún-
cio da emissão da licença pré-
via para dar início ao projeto
da ponte sobre a Baía de Gua-
ratuba.

Ele destacou que a transfor-
mação da infraestrutura local
reflete diretamente na amplia-
ção do turismo, que é a grande
vocação do Litoral. "Tem sido
um trabalho árduo, mas a pon-
te e as outas obras vão elevar
o Litoral e o Paraná como um
todo a outro patamar. A engor-
da da Orla de Matinhos já dei-
xou muito clara a transforma-
ção que acontece quando o
desenvolvimento sustentável
chega ao nosso Litoral", disse o
governador. "A vocação natu-
ral da região é o turismo, só que
o turismo só avança se tiver

Ponte de Guaratuba e outras obras vão levar
Litoral do Paraná a outro patamar, diz governador
Ratinho Junior destacou que a transformação da infraestrutura local reflete diretamente na

ampliação do turismo, que é a grande vocação do Litoral. A Ponte de Guaratuba é esperada há mais
de 30 anos e vai resolver um problema histórico de travessia da baía que liga Matinhos a Guaratuba
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A Ponte de Guaratuba é esperada há mais de 30 anos e vai resolver um
problema histórico de travessia da baía que liga Matinhos a Guaratuba

uma infraestrutura de qualida-
de. Sem isso não há pessoas in-
vestindo em pousadas, hotéis,
abrindo restaurantes, empre-
endimentos de ecoturismo. Por
causa das questões ambientais,
não é possível instalar uma
grande empresa na região, e a
economia gira em torno do se-
tor de serviços, que é potenci-
alizado com as obras de infra-
estrutura", afirmou.

Além do sucesso do Verão
Maior Paraná, que levou milha-
res de pessoas para curtir a
temporada nas praias parana-
enses, Ratinho Junior citou a
entrada do Porto de Paranaguá

na rota dos grandes cruzeiros
marítimos como resultado des-
ses investimentos. A partir de
novembro deste ano, o navio
MSC Lirica vai operar itinerá-
rios partindo de Paranaguá para
Itajaí, Buenos Aires (Argentina)
e Punta del Este (Uruguai),
com a expectativa de embar-
car 10 mil pessoas e receber
cerca de 40 mil turistas em
trânsito por temporada.

"Além de termos turistas do
mundo todo curtindo nosso
Litoral, o porto também será um
ponto de embarque de navio
de cruzeiros, coisa que nunca
aconteceu na história. E eles

estão vindo para o Litoral do
Paraná porque estão vendo o
compromisso do governo com
a infraestrutura, que melhora a
vida das pessoas porque gera
emprego, abre novos negócios
e deixa nossas cidades mais
bonitas e modernas", ressaltou.

OBRAS
Com investimento previsto

de quase R$ 386,9 milhões da
Secretaria da Infraestrutura e
Logística, a Ponte de Guaratu-
ba é esperada há mais de 30
anos e vai resolver um proble-
ma histórico de travessia da
baía que liga Matinhos a Gua-
ratuba. Após a entrega da licen-
ça prévia, o consórcio vence-
dor da licitação tem um prazo
de seis meses para entregar os
projetos básico e executivo do
empreendimento, para então
dar início as obras. A previsão
é que ela seja entregue no final
de 2025.  A revitalização da Orla
de Matinhos, por sua vez, já deu
uma nova cara à paisagem lito-
rânea. Além de contar com prai-
as maiores, após o alargamento
da faixa de areia, o projeto tam-
bém dará fim às cheias que
ocorrem após as chuvas, gra-
ças a obras de micro e macro-

drenagem. O investimento no
projeto é de cerca de R$ 315
milhões.

Já as obras viárias estão den-
tro de um grande pacote de
projetos anunciados por Rati-
nho Junior no início deste ano,
que vai destinar R$ 3,4 bilhões
em obras de infraestrutura em
todo o Paraná. A duplicação da
PR-412 vai desafogar a via que
liga Matinhos a Pontal do Para-
ná, na altura da Praia de Leste,
melhorando a mobilidade prin-
cipalmente durante a tempora-
da.

O projeto está orçado em
R$ 309 milhões e deve totali-
zar 14,5 quilômetros de exten-
são.  A duplicação do trecho pa-
ranaense da rodovia entre
Guaratuba e a cidade catari-
nense de Garuva vai contem-
plar uma extensão de 12,8 qui-
lômetros, com investimento
previsto de R$ 100 milhões.
Outro projeto envolve o Biná-
rio de Pontal do Paraná, um in-
vestimento de R$ 12 milhões.
Ele terá adequação de vias
municipais com implantação de
novo pavimento, em padrão
rodoviário, para atender o trá-
fego municipal, desafogando a
PR-412.

Na semana em que é come-
morado o Dia do Trabalhador, a
Prefeitura de Pinhais, por meio
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, via
Agência do Trabalhador, vai pro-
mover atividades com essa te-
mática e disponibilizar serviços
à população.

Serão palestras e oficinas
que visam ajudar os munícipes
a encontrarem uma recoloca-
ção profissional ou na busca do
primeiro emprego. Entre as
ações, haverá palestras de Em-
pregabilidade (com a Fael), o

Pinhais comemora Semana do Trabalhador com ações e serviços
Atividades acontecem entre os dias 2 e 4 de maio, em dois bairros da cidade
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As vagas são para diversas áreas e escolaridades

Mutirão de Emprego, por meio
do ônibus itinerante Emprega
Mais Pinhais, além da prestação
de serviços na área da beleza,
viabilizado pelo Espaço Adri
Milão. Durante a Semana do Tra-
balhador, instituições parceiras
como o CIEE, Gerar e o Senai
irão divulgar os respectivos
serviços e fazer o cadastro dos
jovens em busca de oportuni-
dades.

As vagas são para diversas
áreas e escolaridades, e mesmo
quem não é morador de Pinhais
poderá se candidatar.

PROGRAMAÇÃO:

DIAS 2 E 3 DE MAIO:
9h30 - Palestra de Empre-
gabilidade e oficinas
LOCAL: Agência do Traba-
lhador, na Avenida Ayrton
Senna, nº 2842, Estância Pi-
nhais
DIA 4 DE MAIO: Mutirão
do Emprego
LOCAL: Rua América do
Sul, nº 682, Centro - ao lado
do Armazém da Família
Para mais informações, entre
em contato pelo (41)
99137-4539.
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egundo dados da Pa-
raná Pesquisas, reali-
zados com 810 elei-

tores que moram em Curiti-
ba e divulgados nessa quin-
ta-feira (27), o governo de
Ratinho Jr. (PSD) tem sido
bem avaliado pela população,
com uma aprovação de 70%.
Isso demonstra que as polí-
ticas e ações implementadas
pelo governo estão sendo
percebidas positivamente
pela sociedade, o que é um
bom sinal para a continuida-
de de um trabalho que busca
melhorar a qualidade de vida
dos paranaenses.

O governo do Paraná se
destaca por um modelo de
ética e transparência, o se-
gundo mandato do governa-
dor Ratinho Jr. (PSD) tem sido
marcado por importantes
avanços em diversas áreas no
Estado. Em sua gestão, ele
tem se empenhado em me-
lhorar a qualidade de vida da
população, investindo em
áreas estratégicas como saú-
de, segurança, infraestrutura
e educação. Ou seja, tem sido
uma administração marcada
pelo comprometimento com
a melhoria da qualidade de vida
da população paranaense, com
investimentos em áreas es-
senciais e políticas que incen-
tivam o desenvolvimento
econômico e a inovação.

Paraná Pesquisa: curitibanos aprovam
as gestões de Ratinho Jr. e Greca

S
PREFEITURA
DE CURITIBA

A aprovação do prefeito
Rafael Greca (PSD) pelos
eleitores da capital parana-
ense é um reflexo do seu tra-
balho no comando da cida-
de. Com 65,2% de aprovação,
o prefeito tem sido elogiado
pelas iniciativas tomadas em
áreas como saúde, educação
e cultura.

Em seu segundo mandato,
Greca tem buscado investi-
mentos em projetos inova-
dores e sustentáveis, focan-
do na criação de parques
ecológicos.

No aniversário de 330
anos de Curitiba foi inaugu-
rada a Pirâmide Solar do Ca-
ximba que faz parte do Curi-
tiba Mais Energia. Essa inici-
ativa resulta em economia
aos cofres públicos e refor-
ça o compromisso da cidade
em ser cada vez mais susten-
tável.

Com a Pirâmide Solar,
Curitiba se destaca como
uma cidade que investe em
tecnologias limpas e inova-
doras para preservar o meio
ambiente e garantir um futu-
ro mais sustentável para as
próximas gerações. A popu-
lação curitibana reconhece o
trabalho de Greca e acredi-
ta em sua capacidade de ad-
ministrar a cidade.

Rafael Greca, Prefeito de Curitiba Ratinho Júnior, Governador do Paraná
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Prefeitura de Curitiba
inicia nesta sexta-feira
(28) os testes com o

ônibus elétrico da chinesa BYD
no transporte coletivo. O mo-
delo articulado vai circular, sem
passageiros, pelas rotas das li-
nhas Interbairros II, Inter 2 e
no Eixo Leste/Oeste. O prefei-
to em exercício Eduardo Pi-
mentel vistoriou e deu uma
volta no veículo na manhã desta
quinta-feira (27).

"Os testes técnicos dos
ônibus elétricos representam
o início de um salto tecnológi-
co e de inovação no transpor-
te coletivo. Curitiba, dentro da
meta reduzir emissões de ga-
ses de efeito estufa, está fazen-
do uma transição gradativa e
organizada para a matriz elétri-
ca no transporte coletivo", dis-
se Eduardo Pimentel.

Sem emissão de CO2 e ru-
ídos, o ônibus elétrico é consi-
derado o futuro da mobilidade
nas grandes cidades e é uma
das principais agendas do mu-
nicípio para os próximos anos,
dentro do compromisso de
reduzir a emissão de poluen-
tes. O prefeito Rafael Greca já
anunciou R$ 200 milhões para
a compra dos primeiros ônibus
elétricos da capital em 2024.

No médio prazo, até 2030,
33% da frota de ônibus de
Curitiba deverá operar com
emissão zero; alcançando 100%
até 2050, como parte do Plano

Para reduzir emissão de CO2, Curitiba
inicia testes com ônibus elétrico da BYD
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Prefeito em exercício, Eduardo Pimentel, conhece o ônibus
elétrico da empresa chinesa BYD, que começa os testes na cidade

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

de Ação Climática (PlanClima),
alinhado às ações globais de
sustentabilidade.

O objetivo é melhorar a
qualidade de vida do morador
de Curitiba, com um transpor-
te coletivo eficiente, sem emis-
sões, que percorra os trajetos
em menos tempo e com uma
tarifa justa, segundo o prefeito
em exercício.

"Uma das linhas em que os
ônibus elétricos vão rodar é a
do novo Inter 2, para a qual eu
tive a oportunidade de assinar
os editais de R$ 863,7 milhões

em obras, com financiamento
do BID (Banco Interamericano
de Desenvolvimento)", desta-
cou Eduardo Pimentel.

LINHAS
O teste da BYD marca o

início da série de avaliações téc-
nicas que servirão de base para
a elaboração do edital de com-
pra dos primeiros ônibus elé-
tricos que farão parte da frota
municipal, em 2024. Os ônibus
vão trafegar nas linhas Inter II,
Interbairros 2 e Eixo Leste
Oeste, que transportam cerca

de 370 mil pessoas por dia. A
ideia inicial é comprar 70 veí-
culos elétricos.

Segundo o presidente da
Urbanização de Curitiba
(Urbs), Ogeny Pedro Maia
Neto, os primeiros ônibus elé-
tricos adquiridos deverão tra-
fegar na linha Interbairros II. O
formato de aquisição ainda será
definido.

Além dos ônibus, a migração
energética vai necessitar de in-
fraestrutura de apoio, como
pontos de recarga dos veícu-
los.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
A DAKOTA TRANSPORTES LTDA, torna público que irá requerer ao

IAT - Instituto Água e Terra, a Licença Prévia para atividade de Transporte rodovi-
ário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, municipal; Transporte rodo-
viário coletivo de passageiros, sob regime de fretamento, intermunicipal, interestadu-
al e internacional; Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e
mudanças, intermunicipal, interestadual e internacional; Transporte rodoviário de
produtos perigosos e Serviços de reboque de veículos, localizado à Rua Antônio de
Araújo Silveira, 97 - Del Rey, CEP 83.090-462 - São José dos Pinhais/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL

A empresa INOVADOOR PORTAS INDUSTRIAIS LTDA cnpj:
03.196.135/0003-24, torna público que irá requerer A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente - SMMA/ Pinhais a Licença Ambiental  Municipal para as atividades
28.29-1-99; 25.12-8-00; 25.99-3-01; 25.99-3-99; 33.19-8-00; 33.21-0-00; 43.30-
4-02; 46.63-0-00; 46.79-6-04; 47.44-0-05; 62.02-3-00, sito R RIO PIQUIRI, 500 -
bairro WEISSOPOLIS, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa PINHAIS CLINICAS SERVIÇOS MÉDICOS LTDA,
torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente– SEMMA/
Pinhais a Licença Ambiental Municipal simplificada 97/2020 para 86.40-2-99 e
86.50-0-04, sito á ROD DEPUTADO JOAO LEOPOLDO JACOMEL, 11890-
JARDIM GUAIRACA, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa PINHAIS CLINICAS SERVIÇOS MÉDICOS LTDA,
torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente –
SEMMA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal simplificada para
86.40-2-99; 86.50-0-04, sito á ROD DEPUTADO JOAO LEOPOLDO JACO-
MEL 11890– JARDIM GUAIRACA, município de Pinhais/Pr

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL

A empresa PINHAPEL GUARDANAPOS ESPECIAIS LTDA, torna
público que irá requerer A Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SMMA/
Pinhais a Licença Ambiental  Municipal para as atividades 17.42-7-99, sito R
GRAÇA ARANHA, 111 -bairro VARGEM GRANDE, município de Pinhais/Pr. 

Soluções virão de manei-
ra inesperada e darão se-
gurança.

Clima afetivo e empatia
marcarão os encontros e
interações hoje.

Novo projeto profissional
trará mais segurança
para o futuro.

Decisões de hoje trarão
ganho de reputação e
prestígio.

Alargue os horizontes e
amplie amizades. Viagem
à vista.

Conexões profissionais
estarão aquecidas. Pres-
tígio em alta.

Boas notícias de longe e
convite de viagem ani-
marão o clima!

Resolva diferenças com
diálogos num tom mais
profundo.

O dia trará harmonia
com parceiros e nos re-
lacionamentos próxi-
mos.

Mude investimentos e di-
minua pressões financei-
ras.

Você poderá recuperar o
que julgava perdido. Pra-
zer e amor em alta.

Conversas num tom
mais profundo intensifi-
carão o amor.
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Sessão Solene
foi realizada no

Salão Nobre da Câma-
ra Municipal de Curiti-
ba nessa quarta-feira
(26), às 19h. A soleni-
dade é de iniciativa do
vereador Rodrigo Reis.
Segundo o vereador, o
Brasil é o nono país do
mundo com a maior
concentração de ára-

Vereador Rodrigo Reis faz
homenagem alusiva ao Dia

Nacional da Comunidade Árabe

A

Na imagem da esquerda: Sheik Amir Ahmad Hachen (líder religioso), vereador Rodrigo Reis,
Cibele Karam Bond, Cônsul honorário do Líbano Nysar Hussein Hachen, Moutinho Ibrahim (presidente

da Sociedade Árabe Beneficente Brasileira); Cônsul honorário da República da Síria Gourg Abdullah

Na imagem da esquerda para a direita os homenageados: Dra. Arlete Assad,
Dr. Elias Mattar Assad, o Sheik Amir Ahmad Hachen e Cibele Karam Bond

Ana Steff

Que esta nova
fase traga a você,
Ana Steff, muita
alegria, amor,
saúde e
realizações.
Que todos
os seus sonhos
se tornem
realidade e que
você sinta a
felicidade de viver
cada momento!

André Vidal

Cumprimentos do jornal ao meu especial
amigo André Vidal. Você é um excelente
médico e um dos acupunturistas mais

renomados de nosso País! Parabéns pelo seu
aniversário comemorado nessa quinta-feira (27).

Rose Dranka

Parabéns, a moradora de Curitiba Rose Dranka.
Sábado (29) é o seu dia de comemorar, rir

e se divertir com sua família e amigos.
Desejo muita paz, saúde e alegria a você!

bes, e a data comemo-
rativa tem o objetivo
de "homenagear um
povo que tem influên-
cia em conteúdos vari-
ados, tais como a mate-
mática, a música, a lín-
gua, a medicina, a ar-
quitetura e a cultura".

O Dia Nacional da
Comunidade Árabe,
celebrado em 25 de

março, e os 75 anos da
fundação da SABB (So-
ciedade Árabe Brasilei-
ra Beneficente). "O dia
25 de março é o ani-
versário da primeira
imigração árabe, em
uma época em que o
Império Otomano es-
tava instável politica-
mente", complemen-
tou.


